

Duelo en EL DIARIO por deceso de don Jorge Carrasco Jahnsen

• *El connotado ejecutivo del Decano de la Prensa Nacional fue impulsor del desarrollo tecnológico de este medio escrito, desde el uso del color en sus páginas; la implementación del sistema de offset, un referente para la impresión de periódicos del país. Además, llevó a este matutino a ser el primero en incorporar el uso de computadoras y de subir a internet su edición cotidiana*



JORGE CARRASCO JAHNSEN NACIÓ EL 27 DE OCTUBRE DE 1946 EN LA CIUDAD DE LA PAZ. SUS PADRES FUERON DON JORGE CARRASCO VILLALOBOS Y LA SRA. ELENA JAHNSEN DE CARRASCO.

El exdirector y propietario de **EL DIARIO**, don Jorge Carrasco Jahnsen, falleció a la edad de 69 años edad. Su deceso causó consternación en nuestro medio, debido a los valiosos aportes realizados en favor del periodismo boliviano, convirtiéndolo al Decano de la Prensa Nacional en un referente en el ámbito internacional.

El connotado ejecutivo, padre de los actuales directivos, Dr. Antonio Carrasco Guzmán, presidente ejecutivo y director, y del Lic. Jorge Carrasco Guzmán, gerente general, dirigió esta empresa periodística desde marzo de 1995 hasta mayo de 2002, tiempo en el que también enfrentó dificultades por los constantes cambios de gobierno que se produjeron en el país, bajo distintas posiciones políticas.

Don Jorge Carrasco, un fiel seguidor de la sabia consigna escrita en el primer editorial: "La prensa hace luz en las tinieblas, y cuanto existe de progreso en el mundo, se debe a su inagotable labor", a lo largo de los años lo estableció como un escudo indestructible para defender la libertad de prensa y de expresión. Asimismo, llevó a **EL DIARIO** a convertirse en un firme defensor de los recursos naturales y de la soberanía nacional.

En el ámbito internacional, en 1999 es designado como Vicepresidente Regional por Bolivia de la Comisión de Libertad de Prensa e

Información de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), cargo que ejerció hasta octubre de 2002. Fue el anfitrión del exitoso Foro sobre la Declaración de Chapultepec, evento que marcó la importancia de la lucha por la "libertad de expresión y la libertad de prensa" que también fue reconocido en Latinoamérica.

APORTE TECNOLÓGICO

Don Jorge Carrasco, durante su participación en **EL DIARIO**, en 1967 fue impulsor de introducir el uso del color en sus páginas, lo que en esa época fue un verdadero adelanto tecnológico que le convierte en pionero entre los medios de comunicación escritos en el país.

Posteriormente, en la década del 70 del siglo pasado fue incorporado el sistema de offset que representó un cambio trascendental para la impresión de periódicos del país. Este tipo de impresión llamada offset es una variante de otro tipo de método de impresión llamada litográfica.

Este sistema de impresión contribuyó a la consolidación de grandes tiradas de volumen, debido a sus evidentes ventajas de calidad, rapidez y costo, lo que demandó extremar esfuerzos, creando nuevos productos para ofrecer a nuestros lectores una edición con mayor contenido informativo.

La empresa **EL DIARIO**, dos décadas más tarde, fue el primero en incorporar el uso de computadoras y subir al internet su edición cotidiana, teniendo como promedio 15.000 visitas diarias, lo que significó ganar el apelativo de "Periódico de Circulación Mundial".

Inf. Pág. 4 y 5, 1er. Cuerpo

Continúa bajando precio del petróleo

Tras cerrar el viernes con caídas del 6 por ciento, los precios del petróleo volvieron a marcar mínimos de 13 años en el comienzo de la jornada de ayer, aunque según avanzaba la sesión intentaban moderar el descenso, que llegó a superar el 2 por ciento.

A las 10.23 horas (GTM+1), el Brent caía un 1,35 por ciento, hasta los 28,53 dólares el barril. Por su parte, el WTI retrocedía un 1,16 por ciento, hasta los 29,09 dólares.

Con el paso de la sesión, los bajistas han otorgado un respiro y el Brent ha reducido su descenso y ha cerrado en 28,55 dólares. Las nuevas previsiones de la OPEP bajan el excedente de crudo, debido tanto a un repunte de la demanda como a un mayor freno de la producción.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Desestiman juicio contra expresidente Carlos Mesa

El expresidente, periodista e historiador Carlos Mesa aseguró ayer que está dispuesto a someterse a un juicio de responsabilidades, si el gobierno del presidente Evo Morales demuestra cómo manejó los conflictos sociales en los últimos diez años; sin embargo, el ministro de Gobierno, Carlos Romero, desestimó que se le inicie un proceso.

La autoridad aseguró que esa decisión no fue analizada y

menos considerada en el gabinete ministerial. "No hay ninguna decisión política que se haya considerado en el Gobierno", puntualizó.

Finalmente, el ministro de Trabajo, Gonzalo Trigo, mediante un comunicado, daba por finalizado el conflicto con el expresidente Carlos Mesa, manifestando que la unidad en torno al tema marítimo es lo más importante.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Inscripciones escolares iniciaron con dificultades

Las filas, listas e incertidumbre, en medio de discusiones, marcaron la jornada de inscripciones escolares del año escolar 2016 en la ciudad de La Paz, entretanto las autoridades educativas esperan la regularización del registro de los estudiantes de diferentes niveles.

Por otro lado, no faltaron las denuncias por cobros irregulares en algunas unidades educativas y de convenio.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Intensa granizada ocasiona inundaciones y deslizamientos

Ante la intensa granizada registrada el domingo, el personal de Alcaldía de La Paz atendió un total de 15 casos de inundaciones y dos caídas de tabiques de adobe; mientras que en la ciudad de El Alto fueron 18 los

casos asistidos.

Según el municipio de La Paz, se tuvo que cerrar momentáneamente el carril de subida de la autopista hacia El Alto, debido al hielo.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

300.000 civiles quedan atrapados en ciudad Siria

El grupo terrorista Estado Islámico (EI) ganó ayer terreno frente a las fuerzas del régimen del presidente sirio, Bachar al Asad, en la lucha por la periferia de la ciudad de Deir al Zur, en el noreste del país, donde unos 300.000 civiles permanecen cercados.

El activista de la Red Siria para los Derechos Humanos Mohamed al Jalif explicó ayer a Efe desde la propia ciudad sitiada que los extremistas tomaron el control de un almacén de armas del Ejército en la localidad de Ayash y del campamento militar de Al Saiqa, donde puede haber unos cien soldados sitiados.

Inf. Pág. 4, 2do. Cuerpo



REFUGIADOS DE SIRIA, IRAK Y AFGANISTÁN CAMINAN HACIA UN CAMPAMENTO TEMPORAL PARA INMIGRANTES, EN EL PUEBLO DE MIRATOVAC, Y OTROS CONTINUAN ATRAPADOS EN MEDIO DE GRUPOS TERRORISTAS Y FUERZAS SIRIAS.

Hoy en Nuevos Horizontes



Anécdotas de mi tierra

El Mercado Central de Sucre es el rincón ideal para "desayunar" un mondongo como solo sus caseritas saben hacerlo, con esa sazón especial. "En lugar del mote ¿me puedes servir con esos fideitos?", le pregunté, señalando a las gordas, relucientes y sabrosas masas moldeadas que exhalaban vapor dentro de una olla de

aluminio y que estaban listas para acompañar otro plato. Contra todo pronóstico, la señora no se hizo problema y sonriente accedió a mi pedido, por cerca de media hora me sentí un adúlador del popular mondongo. De esa manera, con esa inusitada reforma culinaria comenzaba mi paseo por la ciudad del Sica Sica y el Churuquilla...

